



## Association pour la Protection de l'Environnement À la Tranche sur Mer

### ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU 25 JUILLET 2025

#### RAPPORT MORAL

Si l'humanité a façonné les 3/4 des écosystèmes terrestres, pendant une grande partie de son histoire, elle l'a fait en ménageant, parfois avec un niveau élevé de conscience, les grands cycles naturels. On a montré que les zones les plus riches en biodiversité de la planète comme la forêt amazonienne, désignée habituellement comme une forêt « vierge », ont été pendant des millénaires essartées, jardinées, replantées.

Mais depuis deux siècles la démographie humaine a connu une croissance exponentielle (la population mondiale a été multipliée par trois depuis 1950) et la puissance des technologies est devenue telle que l'équilibre de la planète en est durablement modifié. Pour le dire brutalement, un quart de la population des grands singes que nous sommes, la partie prospère de la population humaine, est responsable d'un niveau de prédation tel que l'avenir de tous est devenu incertain.

Il faut maintenant « laver » l'eau pour la boire ; il va bientôt y avoir plus de particules de plastique que de bactéries dans les sols ; la mer va être vidée de ses poissons, les printemps sont de plus en plus silencieux ; nos pare-brise de voitures restent propres même les soirs d'été ; nos glaciers alpins rétrécissent, etc. La recherche de l'émancipation de la nature et de ses caprices est une illusion et une idée étonnante en soi : sans lien avec son environnement, sans eau, sans air, sans nourriture l'homme ne survit pas. Comme aucune autre espèce, l'homme entretient des liens très denses avec de très nombreuses espèces animales et végétales et a un fort impact sur leur destin.

La vocation d'associations comme l'APELT est de sensibiliser, sans culpabiliser et si possible de façon attrayante, à une consommation responsable et à la nécessité d'égards ajustés pour toutes les formes de vie.

Nos collectes hivernales de déchets sur les plages n'enlèvent qu'une partie de pollution visible et inesthétique. Les cendriers de plage ont évité à quelques mégots de gagner la mer : est-ce que l'interdiction de fumer sur les plages fera mieux ?

Notre activité semble dérisoire mais elle reste utile et nécessaire, nous le croyons.

Pour plus de visibilité, nous disposons maintenant d'un site internet plus lisible et plus esthétique ; Par ailleurs, Agnès Schiellein a dessiné un marque-pages portant un message prioritaire pour nous qui sommes au bord de l'océan, donc en aval de tous les flux d'eau.

Comme tous les ans, je renouvèle mon appel à toutes les bonnes volontés qui pourraient apporter de nouvelles idées d'actions, de messages, en candidatant à notre Conseil d'Administration ou non.

Enfin, si vous recherchez des animations nature ou de découvertes de la faune et de la flore locales, n'hésitez pas à consulter les sites des associations avec lesquelles nous avons des adhésions croisées : l'ADEV (Association de Défense de l'Environnement en Vendée) et le Groupe Associatif Estuaire (Talmont St Hilaire). Leurs propositions sont riches et variées.